

TAGUNG LIECHTENSTEIN TRUST CONFERENCE 2026

**Reform des liechtensteinischen Treuhänderschaftsrechts und
Entwicklungen im Englischen und Internationalen Trustrecht**

Donnerstag, 5. März 2026
im Auditorium der Universität Liechtenstein

In Kooperation mit



**Universität
Zürich** ^{UZH}

Zentrum für liechtensteinisches Recht

CONFERENCE LIECHTENSTEIN TRUST CONFERENCE 2026

**Reform of Liechtenstein Trust Law and Developments
in the English and International Trust Law**

Thursday, March 5, 2026
in the Auditorium of the University of Liechtenstein

In cooperation with



**Universität
Zürich** ^{UZH}

Zentrum für liechtensteinisches Recht

Editorial

Seit dem Inkrafttreten des Personen- und Gesellschaftsrechts (PGR) im Jahr 1926 sind ein Grossteil der trustrechtlichen Bestimmungen weitgehend unverändert geblieben. Knapp einhundert Jahre später hat der Landtag des Fürstentums Liechtenstein eine umfassende Teilrevision zur «Optimierung des Trustrechts» beschlossen.

Der liechtensteinische Gesetzgeber sieht nun anders als das angelsächsische Rezeptionsvorbild ab dem 1. Juli 2026 in Art. 897 ff PGR eine grundlegend andere Trust Governance infolge der Einführung der Rechtsfigur des Informationsberechtigten vor. Hingegen wird aufgrund des im angelsächsischen Trustrecht geltenden Beneficiary Principle die Kontrolle des Trusts grundsätzlich allein durch die Begünstigten sichergestellt. Im Wettbewerb der Rechtsordnungen werfen diese jüngsten Entwicklungen sowohl Chancen als auch Risiken auf. Vor diesem Hintergrund widmet sich der erste Teil der Liechtenstein Trust Conference insbesondere den anstehenden Änderungen im Trustrecht. Hierbei stehen die Aufgaben und Befugnisse des Informationsberechtigten sowie die veränderte Stellung der Begünstigten im Fokus. Abschliessend wird ein internationaler Blick auf die liechtensteinische Reform geworfen.

Dem liechtensteinischen Trustrecht liegen in der Praxis zumeist grenzüberschreitende Sachverhalte zugrunde. Der zweite Teil der Tagung wird sich daher mit Entwicklungen im englischen und internationalen Trustrecht befassen. Im Fokus stehen dabei aktuelle Fragen der Durchsetzbarkeit von Ansprüchen, der Kontrolle des Treuhänders sowie der Trust Governance im Allgemeinen. Die Beiträge beleuchten rechtsvergleichend sowohl jüngere wissenschaftliche als auch praktische Entwicklungen in England, Bermuda, Singapur sowie Südafrika.

Für die Vorträge konnten international anerkannte Experten aus Wissenschaft und Praxis gewonnen werden. Die Teilnehmenden werden ausreichend Gelegenheit haben, ihre Fragen im Anschluss an die Präsentationen zu stellen. Die Tagung wird in deutscher und englischer Sprache durchgeführt.

Es ist uns eine grosse Freude, Sie bei der Trust Conference 2026 «Reform des liechtensteinischen Treuhänderschaftsrechts und Entwicklungen im Englischen und Internationalen Trustrecht» am 5. März 2026 persönlich begrüßen zu dürfen.

Vaduz, Februar 2026

Prof. Dr. Alexandra Butterstein, LL.M., TEP

Prof. Dr. Francesco A. Schurr, TEP

Editorial

Since the Persons and Companies Act (PGR) came into force in 1926, most provisions of Liechtenstein trust law have remained largely unchanged. Almost a century later, the Parliament of the Principality of Liechtenstein has enacted a comprehensive partial revision aimed at “optimizing trust law”.

Starting 1 July 2026, the Liechtenstein legislator will introduce a fundamentally new approach to trust governance under Articles 897 et seq. PGR through the creation of the “Informationsberechtigter” (corresponds enforcer with rights to information). In contrast to the Anglo-Saxon model, where, under the beneficiary principle, trust control is generally exercised solely by the beneficiaries. These recent reforms present both opportunities and challenges in the competitive landscape of global legal systems. Against this backdrop, the first part of the Liechtenstein Trust Conference will focus specifically on these upcoming changes in Liechtenstein trust law, with particular emphasis on the duties and powers of the “Informationsberechtigter” and the evolving role of the beneficiaries. Finally, an international perspective is taken on the Liechtenstein reform.

In practice, Liechtenstein trust law often involves cross-border matters. The second part of the conference will therefore deal with English and International Trust Law. The focus will be on current issues relating the enforceability of claims, trustee control mechanisms, and overall trust governance. Presentations will provide a comparative perspective, investigating recent academic and practical developments in England, Bermuda, Singapore and South Africa.

The conference features internationally recognized experts from both academia and practice, and participants will have ample opportunity to pose questions following each presentation. The conference will be conducted in German and in English.

We are delighted to welcome you in person to the Trust Conference 2026 – “Reform of Liechtenstein Trust Law and Developments in the English and International Trust Law” on 5 March 2026.

Vaduz, February 2026

Prof. Dr. Alexandra Butterstein, LL.M., TEP

Prof. Dr. Francesco A. Schurr, TEP

Programm: Donnerstag, 05. März 2026	
12.45	Registrierung
13.00	Einführung und Moderation Prof. Dr. <i>Alexandra Butterstein</i>, LL.M., TEP, Professorin für Gesellschafts-, Stiftungs- und Trustrecht, Dekanin der Liechtenstein Business Law School und Mitglied des Rektorats, Universität Liechtenstein, Vaduz Prof. Dr. <i>Francesco A. Schurr</i>, TEP, Lehrstuhl für Privatrecht und Rechtsvergleichung sowie Leiter des Instituts für Italienisches Recht an der Universität Innsbruck; Gastprofessor an der Liechtenstein Business Law School der Universität Liechtenstein; Richter am Gericht für Trusts und Treuhandverhältnisse San Marino
13.10	Grussworte (Videobotschaft) Dr. <i>Emanuel Schädler</i>, Regierungsrat, Ministerium für Gesellschaft und Justiz
Nationale und internationale Rahmenbedingungen des liechtensteinischen Treuhänderschaftsrechts nach der Reform	
13.25	Die Reform des liechtensteinischen Treuhänderschaftsrechts – Wesentliche Änderungen im Überblick Dr. <i>Albert Kaufmann</i>, Amt für Justiz, Leiter Stiftungsaufsichtsbehörde, Vaduz
13.50	Der Informationsberechtigte als zentrales Element des neuen Treuhänderschaftsrechts Dr. <i>Stefan Wenaweser</i>, LL.M., Rechtsanwalt, öffentlicher Notar und Partner bei Marxer Rechtsanwälte, Vaduz
14.15	Die Rolle der Begünstigten in der Trust Governance im liechtensteinischen Recht Prof. Dr. <i>Alexandra Butterstein</i>, LL.M., TEP
14.35	Der Kaimaninseln «Enforcer» in den Liechtensteiner Alpen: Erkenntnisse aus der jüngsten Rechtsprechung zum STAR Trust Dr. <i>Paolo Panico</i>, TEP, STEP world-wide chair; Solicitor und Advocate; Chairman Private Trustees SA Luxemburg, Geneva

Program: Thursday, March 5, 2026	
12.45	Registration
13.00	Introduction and Moderation Prof. Dr. <i>Alexandra Butterstein</i>, LL.M., TEP, Professorship for Company, Foundation and Trust Law, Dean of the Liechtenstein Business Law School and Member of the Rectorate, University of Liechtenstein, Vaduz Prof. Dr. <i>Francesco A. Schurr</i>, TEP, Chair of Private Law and Comparative Law and Head of the Institute for Italian Law at the University of Innsbruck; Visiting Professor at the Liechtenstein Business Law School, University of Liechtenstein; Judge at the Court for Trusts and Fiduciary Relations, San Marino
13.10	Words of Welcome (Video Message) Dr. <i>Emanuel Schädler</i>, Minister, Ministry of Social Affairs and Justice
National and International Framework of Liechtenstein Trust Law Following the Reform	
13.25	Liechtenstein Trust Law Reform – An Overview of the Key Changes Dr. <i>Albert Kaufmann</i>, Office of Justice, Head of the Foundation Supervisory Authority, Vaduz
13.50	The “Informationsberechtigte” as a Central Element of the New Trust Law Dr. <i>Stefan Wenaweser</i>, LL.M., Attorney, Public Notary and Partner at Marxer Attorneys, Vaduz
14.15	The Role of Beneficiaries in Trust Governance under Liechtenstein Trust Law Prof. Dr. <i>Alexandra Butterstein</i>, LL.M., TEP
14.35	A Cayman Islands Enforcer in the Liechtenstein Alps: Some Lessons from Recent STAR Trust Case Law Dr. <i>Paolo Panico</i>, TEP, STEP world-wide chair; Solicitor und Advocate; Chairman Private Trustees SA Luxemburg, Geneva

Podiumsdiskussion: Herausforderungen im liechtensteinischen Treuhänder-schaftsrecht	
15.00	Impulsvortrag: Grundsätze der Vermögensanlage im Kontext aktueller Entwicklungen <i>Jeffrey Lee Brüstle</i> , LL.M. LL.M., Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Professur für Gesellschafts-, Stiftungs- und Trustrecht, Universität Liechtenstein, Vaduz
15.10	Moderation: Prof. Dr. <i>Alexandra Butterstein</i> , LL.M., TEP; Prof. Dr. <i>Francesco A. Schurr</i> , TEP Panelteilnehmende: Prof. Dr. Dr. h.c. <i>Helmut Heiss</i> , LL.M., Universität Zürich, gf. Direktor des Zentrums für liechtensteinisches Recht; Dr. <i>Bernhard Lorenz</i> , LL.M., Partner und Rechtsanwalt bei LNR Rechtsanwälte; Dr. <i>Albert Kaufmann</i> ; Dr. <i>Stefan Wenaweser</i> ; Dr. <i>Paolo Panico</i> , TEP
15.40	K a f f e e p a u s e
Rechtsvergleichende Perspektive: Englisches und internationales Trustrecht	
16.10	Die liechtensteinische Trustreform aus rechtsvergleichender Perspektive Prof. Dr. <i>Francesco A. Schurr</i> , TEP
16.25	Durchsetzung von trustrechtlichen Ansprüchen im Common Law Prof. <i>William Swadling</i> , Professor of Law, University of Oxford
16.55	Trusts, Versicherungsschutz und Ermessensspielraum: Der Rechtsstreit der Credit Suisse in Bermuda und Singapur Prof. <i>Hang Wu Tang</i> , Lee Kong Chian Professor, Yong Pung How School of Law, Singapore Management University
17:25	Kontrolle des Treuhänders – Aktuelle Entwicklungen im südafrikanischen Treuhandrecht Prof. <i>François du Toit</i> , Professor and Head of Department, Department of Private Law, University of Cape Town

Panel: Challenges in Liechtenstein Trust Law	
15.00	Short Presentation: Principles of Asset Management in Light of Current Developments <i>Jeffrey Lee Brüstle</i> , LL.M. LL.M., Research Associate, Professorship of Company, Foundation and Trust Law, University of Liechtenstein, Vaduz
15.10	Moderators: Prof. Dr. <i>Alexandra Butterstein</i> , LL.M., TEP; Prof. Dr. <i>Francesco A. Schurr</i> , TEP Panel Participants: Prof. Dr. Dr. h.c. <i>Helmut Heiss</i> , LL.M., University of Zurich; Managing Director of the Center for Liechtenstein Law; Dr. <i>Bernhard Lorenz</i> , LL.M., Attorney and Partner at LNR Attorneys at Law; Dr. <i>Albert Kaufmann</i> ; Dr. <i>Stefan Wenaweser</i> ; Dr. <i>Paolo Panico</i> , TEP
15.40	C o f f e e B r e a k
Comparative Perspective: English and International Trust Law	
16.10	The Liechtenstein Trust Reform from a Comparative Perspective Prof. Dr. <i>Francesco A. Schurr</i> , TEP
16.25	Enforcing Common Law Trusts Prof. <i>William Swadling</i> , Professor of Law, University of Oxford
16.55	Trusts, Insurance Wraps, and Discretion: The Credit Suisse Litigation in Bermuda and Singapore Prof. <i>Hang Wu Tang</i> , Lee Kong Chian Professor, Yong Pung How School of Law, Singapore Management University
17:25	Trustee-Control Mechanisms – Recent Developments in South African Trust Law Prof. <i>François du Toit</i> , Professor and Head of Department, Department of Private Law, University of Cape Town

Podiumsdiskussion und Fragerunde

17.55 **Moderation:** Prof. Dr. *Alexandra Butterstein*, LL.M., TEP; Prof. Dr. *Francesco A. Schurr*, TEP

Panelteilnehmende: Prof. *François du Toit*; Prof. *Hang Wu Tang*; Prof. *William Swadling*

Schlusswort des Veranstalters

18.30 A p é r o & G e d a n k e n a u s t a u s c h

Panel and Q&A session

17.55 **Moderators:** Prof. Dr *Alexandra Butterstein*, LL.M., TEP; Prof. Dr *Francesco A. Schurr*, TEP

Panel Participants: Prof. *François du Toit*; Prof. *Hang Wu Tang*; Prof. *William Swadling*

Closing Remarks

18.30 A p e r i t i f & N e t w o r k i n g

Allgemeine Informationen

Teilnehmende

Rechtsanwälte, Treuhänder, Richter, Staatsanwälte, Mitarbeiter von Banken, Versicherungen und Finanzdienstleistern, Stiftungsratsmitglieder, Rechtswissenschaftler sowie weitere am Trustrecht interessierte Personen

Ort

Universität Liechtenstein, Campus
Fürst-Franz-Josef-Strasse
9490 Vaduz
Liechtenstein

Zeit

Donnerstag, 5. März 2026
13.00 Uhr–18.00 Uhr

Preis

CHF 410,- pro Person einschliesslich Tagungsunterlagen, Teilnahmezertifikat und Apéro. Die Universität Liechtenstein leistet Ihren Beitrag zu einer nachhaltigen Gesellschaft und wir werden daher die Tagungsunterlagen im Vorfeld der Veranstaltung nur digital (per E-Mail) zur Verfügung stellen.

Anmeldung

Die Anmeldung kann online unter www.uni.li/weiterbildung erfolgen. Sie ist verbindlich und verpflichtet zur Einzahlung der Gebühr. ErsatzteilnehmerInnen werden ohne Mehrkosten akzeptiert. Bitte beachten Sie, dass etwaige Ermässigungen nicht für Ersatzpersonen gelten. Die Veranstaltung wird in deutscher Sprache durchgeführt. Einzelne Vorträge sind auf Englisch.

Anmeldeschluss

Freitag, 27. Februar 2026

Kontakt und Information

Für weitere Informationen stehen Ihnen Herr lic. iur. Frederique Lambrecht, LL.M. und Frau Christina Hagen gerne zur Verfügung.
Telefon +423 265 12 25.

www.uni.li/weiterbildung

General Information

Participants

Lawyers, trustees, judges, public prosecutors, employees of banks, insurance companies and financial service providers, legal academics as well as anyone interested in trust law

Venue

University of Liechtenstein
Fürst-Franz-Josef-Strasse
9490 Vaduz
Liechtenstein

Time

Thursday, March 5, 2026
1.00pm–6.30pm

Fee

CHF 410 per person, including conference materials, participation certificate, and aperitif. The University of Liechtenstein contributes to a sustainable society, and therefore the conference materials will only be provided digitally (via email) prior to the event.

Registration

Registration can be completed online at www.uni.li/weiterbildung. It is binding and requires payment of the fee. Substitute participants are accepted at no additional cost. Please note that any discounts do not apply to substitute participants. The event will be conducted in German. Individual presentations may be in English.

Deadline

Friday, 27. February 2026

Further Information

If you require any further information, please contact Mr lic iur Frederique Lambrecht, LL.M. and Ms Christina Hagen.
Tel: +423 265 12 25.

www.uni.li/weiterbildung

Anreise



Universität Liechtenstein
Fürst-Franz-Josef-Strasse, 9490 Vaduz

T +423 265 11 11 F +423 265 11 12
info@uni.li, www.uni.li

Directions



University of Liechtenstein
Fürst-Franz-Josef-Strasse, 9490 Vaduz

T +423 265 11 11 F +423 265 11 12
info@uni.li, www.uni.li